

Laurent est dure et impropre pour les fins industrielles. Une installation pour la filtration de l'eau serait le seul moyen de résoudre la question et d'assurer à la Ville un approvisionnement d'eau pure.

Le Dr J.-J. Guérin déclare qu'il y a des centaines de cas de fièvre typhoïde dans la Ville et qu'un hôpital temporaire a été installé pour faire face à la situation. Il insiste pour que la Ville donne au "Typhoid Emergency Hospital" l'appui financier nécessaire.

Sa Grandeur l'archevêque Bruchési déclare qu'il a visité l'Hôtel-Dieu et l'Hôpital Notre-Dame et qu'il a trouvé les salles remplies de patients affectés de la fièvre. Il a trouvé la situation si grave qu'il a recommandé à ses prêtres de conseiller à leurs ouailles de faire bouillir l'eau.

Il a offert l'usage des institutions d'éducation et des maisons religieuses pour l'hospitalisation des patients. Les révérendes Soeurs Grises pourraient soigner 100 patients et l'Hôpital St-Paul 40 patients. On pourrait avoir immédiatement les services de 200 infirmières.

Il offre ses services et son concours dans tout ce qui pourra être nécessaire dans l'intérêt de la Ville.

Le président déclare qu'on a beaucoup blâmé la Commission d'Hygiène au sujet de cette prétendue épidémie; la Commission n'étant pas comme un individu, il était nécessaire de l'informer officiellement qu'il existait une épidémie; elle ne pouvait rien faire avant d'avoir été mise au courant de la situation; on a dit que la Commission aurait dû agir il y a dix jours; mais, alors la Commission n'était pas en possession des renseignements qu'on vient de lui donner, autrement on aurait agi avec promptitude. Il y a quelques années les quatre experts nommés par le Conseil: les Drs. Bernier, Ruttan, Hersey et J.-E. Laberge, avaient recommandé une installation pour la filtration de l'eau de la Ville, et encore en mai dernier, cette Commission recommanda au Conseil d'adopter un système de filtration pour l'eau de la Ville; mais il n'y avait pas d'épidémie alors et les journaux n'avaient pris aucun intérêt spécial à ces recommandations.

Il ne serait guère utile pour la Ville d'établir un système de filtration, si la "Montreal Water and Power Company" ne filtrait pas l'eau fournie par elle; l'épidémie actuelle règne principalement dans les quartiers urbains qui reçoivent leur eau de ladite Compagnie. Dans sa propre clientèle, M. le président déclare avoir rencontré plusieurs cas suspects de typhoïde qui ont duré de 5 à 10 jours. Tels cas pouvaient être pris pour la véritable maladie. Toutefois, il est bien consentant d'accepter l'opinion des médecins des hôpitaux quant au caractère des cas qu'ils soignent comme typhoïde dans leurs institutions. M. Janin, surintendant de l'Aqueduc, avait reçu instruction de prendre les mesures nécessaires pour assurer la stérilisation de l'eau fournie à la Ville. La "Montreal Water and Power" a aussi consenti d'installer un système de stérilisation.

M. Lavallée, avocat de la Cité, est appelé et donne l'opinion que, selon la charte, la Ville ne peut agir dans le cas actuel à moins qu'on déclare que la fièvre typhoïde est endémique dans la Ville.

Le Dr E. St-Jacques, de la part de la Société Médicale de Montréal, soumet un document recommandant, comme mesure temporaire, la stérilisation de l'eau, l'installation d'un système permanent de filtration, l'ouverture d'un hôpital temporaire, et l'affichage dans la Ville des règles hygiéniques appropriées à l'épidémie actuelle.

L'asile Nazareth des Sourds-Muets, rue Ste-Catherine, sous la direction des Soeurs Grises, offre, tel que démontré sur le plan soumis, des salles pour l'hospitalisation des malades. On pourrait recevoir 100 patients dans cette institution. La Société recommande aussi la distribution de désinfectants gratuitement aux pauvres.

L'échevin Carter cite des statistiques pour montrer que la maladie sévit principalement dans les faubourgs et les localités sur lesquels la Ville n'a pas de juridiction. Le Dr Rouleau, de St-Louis du Mile End, récemment annexé à la Ville, dit que dans ce district il y a eu 218 cas de typhoïde.

Le Dr J.-E. Laberge, chef du Département des Maladies Contagieuses, déclare que, vu l'écllosion de la fièvre typhoïde, spécialement dans les quartiers St-Henri, Ste-Cunégonde, Mont-Royal, St-Denis et DeLorimier, il est d'opinion que la maladie est à l'état d'épidémie, et il préparera un rapport, par écrit, à cet effet.

Sur proposition de M. l'échevin Prud'homme, il est

Résolu: Qu'un rapport soit présenté au Conseil recom-

sources miles above Montreal; besides the St. Lawrence water is hard and unsuitable for industrial purposes. A filtration system would be the only way of solving the question of providing a pure City water supply.

Dr J. J. Guerin stated that there were hundreds of cases of typhoid fever in the City and that a temporary hospital had been fitted up to meet the emergency. He urged that the City should give the Typhoid Emergency Hospital, proper financial support.

His Grace, Archbishop Bruchési stated that he had visited the Hôtel-Dieu and Notre-Dame hospitals and had found their wards full of fever patients. He had found the situation so serious that he had recommended his clergy to advise their parishioners to boil the water.

He had offered the use of educational and religious establishments for the reception of patients. The Grey Nuns could accommodate 100 patients and St. Paul's Hospital 40 patients. 200 nurses could be had at once. He offered his services in any way they could be useful to the interest of the City.

The chairman stated that much blame had been cast upon the Hygiene Committee in connection with this alleged epidemic; the Committee were not like an individual; they had to be informed officially of the existence of the epidemic; and they could not act in the matter of taking special measures, unless this were done; it had been said that the Committee should have taken action 10 days ago, but, at that time, the Committee was not in possession of information such as was now being laid before them, otherwise prompt action would have been taken. Some years ago a filtration plant for the City water supply had been recommended by the four experts appointed by Council, Drs Bernier, Ruttan, Hersey and J. E. Laberge; and again in May last this Committee had recommended the Council to adopt a filtration system for the City water supply; but there was no epidemic then and the public press had not taken any special interest in the recommendations on either of those occasions.

There would be little use in the City establishing a filtration plant if the Montreal Water and Power Co. did not likewise filter the water supplied by them. The present outbreak was mainly in the suburban wards supplied by the water furnished by that Company. In his own practice he had met with many cases of supposed typhoid fever which had lasted only from 5 to 10 days. Many such might be mistaken for the real disease. He was however quite willing to accept the opinion of the hospital physicians as to the character of the cases they were treating as typhoid in the hospitals. Mr Janin, superintendent of the Water Works had received instructions to take measures for the sterilisation of the water supplied by the City. The Montreal Water and Power Company had also agreed to install a sterilisation plant.

Mr. Lavallée, City attorney, was called in, and gave the opinion that, according to the Charter, the City could not act in the present case unless typhoid fever was declared to be epidemic in the City.

Dr. E. St-Jacques submitted a statement from the "Société Médicale de Montreal" recommending, as a temporary measure, the sterilization of the water; the establishment of a permanent filtration plant; the placarding of instructions throughout the City regarding the rules to be observed during the present epidemic; and the establishment of an emergency hospital. The Nazareth Asylum, for the Deaf and Dumb, Ste. Catherine street under the direction of the Grey Nuns, offered, as shown in the plan submitted, wards suitable for hospital purposes, 100 patients could be accommodated therein. It was also recommended to distribute disinfectants free, to the poor classes.

Alderman Carter quoted statistics to show that the disease prevailed principally in suburbs and districts over which the City had no control. Dr. Rouleau of St. Louis, Mile-End, newly annexed to the City, stated that in that district there had been 218 cases of typhoid.

Dr. J. E. Laberge, Chief of the Contagious diseases Department, stated that in view of the prevalence of typhoid fever, especially in St. Henri, Ste. Cunégonde, Mount-Royal, St. Denis and DeLorimier wards, he considered the disease to be in an epidemic form and would prepare a written report to that effect.

On motion of Ald. Prud'homme, it was

Resolved: That a report be made to Council recommend-